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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
«Иркутскгеофизика» отправилась с разведкой на Таймыр 

 «Иркутскгеофизика» приступила к комплексным полевым геофизическим работам на 
перспективной на углеводороды Тарейской площади, расположенной на Таймырском 
полуострове, сообщает пресс-служба предприятия. 

Цель проекта – наращивание ресурсов углеводородного сырья и создание резерва 
нефтегазоперспективных участков недр в центральной части Таймырского полуострова. 
Площадь исследуемого участка – 496 тысяч кв км. Исследования проводятся за счет 
федерального бюджета в рамках государственного контракта, заключенного между 
Центрсибнедра и Росгеологией в сентябре 2016 года. Завершение исполнения контракта 
намечено на четвертый квартал 2018 года. 

За двухлетний цикл работ специалистам «Иркутскгеофизики» предстоит изучить 
глубинное геологическое строение осадочного чехла, картирование крупных антиклинальных 
объектов, намеченных работами прошлых лет. Также перед геологами стоит задача выявить 
новые нефтегазоперспективные объекты различного типа в осадочных образованиях 
мезозоя, палеозоя и верхнего рифея и оценить локализованные ресурсы углеводородов по 
категории Дл. 

На изучаемой Тарейской площади «Иркутскгеофизика» проведет региональные 
сейсморазведочные работы в объеме 1800 километров,  электроразведочные работы МТЗ в 
объеме 1800 километров и выполнит в полевых условиях цифровую экспресс-обработку 
первичных материалов. 

ИА «Телеинформ» 
 

Таймыр участвует в краевой акции «Большое родительское собрание»  
По информации Управления образования Администрации муниципального района, с 

сегодняшнего дня образовательные учреждения Таймыра участвуют в краевой акции 
«Большое родительское собрание» (далее - акция).  

В рамках акции пройдут общешкольные и классные родительские собрания, круглые 
столы, проблемные дискуссии, а также индивидуальные консультации.  

Участниками мероприятий станут сотрудники правоохранительных органов, специалисты 
органов опеки и попечительства Управления образования Администрации муниципального 
района, специалисты комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав, 
представители общественности, главы территориальных отделов поселков муниципального 
района, а также педагоги и родители.  

Акция проводится с целью привлечения внимания родителей и общественности к 
вопросам профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних, 
ответственного воспитания родителями своих детей, а также повышения эффективности 
межведомственной профилактической деятельности и адресности при работе с 
несовершеннолетними и семьями, находящимися в трудной жизненной ситуации или 
социально опасном положении. Принцип межведомственного взаимодействия является 
ключевым при реализации мероприятий акции.  

Мероприятия в рамках акции «Большое родительское собрание» завершатся 15 
февраля текущего года. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дороги Дудинки освобождают от снега 

Метель, в течение нескольких дней осложнявшая жизнь горожанам, ужесточила и 
график работы предприятия ИП Малачинский, согласно муниципальному контракту 
обеспечивающему очистку от снега улично-дорожной сети Дудинки. 30 и 31 января 
специалисты и техника организации работали на линии с 06:00. В расчистке городских 
магистралей и вывозе снега были задействованы два грейдера, четыре погрузчика, 
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комплексная дорожная машина, «Бобкэт» и другая специализированная техника. С 
проезжей части четырьмя самосвалами в дневное и ночное время было вывезено 720 
кубометров снега. 
           В дни непогоды сотрудники МУП «КБУ» – подрядной организации, занимающейся 
благоустройством города, с 08:00 работали в разных районах Дудинки, вручную очищая от 
снега лестницы и пешеходные переходы. Прилегающие к проезжей части мостики и переходы 
освобождают от заносов 15 работников ИП Малачинский. Для сбора и вывоза снежных 
накоплений на линию выведены погрузчик и два самосвала. В настоящее время работа 
продолжается. 
 За зимние месяцы 2016 года с городских дорог подрядчиком было вывезено 55 тысяч 
кубометров снежной массы. На противогололёдные мероприятия израсходовано около 
четырёх тонн песка.  
 
Адрес городской администрации – Советская, 35 

Администрация города Дудинки извещает о том, что руководство исполнительно-
распорядительного органа местного самоуправления вновь размещается в здании, 
расположенном по адресу: улица Советская, 35. Руководитель администрации Сергей Батыль 
работает в кабинете № 121, телефон приёмной – 27-102. Первый заместитель руководителя 
Роман Ганул и заместитель, курирующий вопросы ЖКХ Янина Квасова занимают кабинеты 
107 и 105, телефон приёмной – 27-106. Заместитель руководителя- председатель комитета 
по обеспечению деятельности органов МСУ Александр Фомин находится в кабинете 135, 
телефон 27-108. В кабинете 138 – заместитель по правовым вопросам Евгений Мойсюк, 
телефон 27-109. Заместитель председателя Городского Совета Сергей Бородин ведёт приём 
в кабинете 120, телефон 27-104. 
 
Рейд "Тонировка" проходит на дорогах Дудинки 

Госавтоинспекторы Дудинки 1 февраля проводят оперативно-профилактическое 
мероприятие "Тонировка", сообщает пресс-служба районного Отдела МВД России. 

Мероприятие направлено на выявление нарушений связанных с управлением 
транспортными средствами, стекла которых не соответствует техническим требованиям. 

Дорожные полицейские получили в пользование новый прибор для измерения 
светопропускаемости автостекол "Свет", который может работать при температуре до -40 
градусов. 

 По правилам, передние боковые стекла авто можно тонировать на 25%. Никаких 
ограничений по тонировке стекол задней части автомобиля нет. Однако госавтоинспекторы 
напоминают, что излишняя тонировка опасна не только и не столько для самих 
автовладельцев, сколько для других участников дорожного движения: сильно затемненные 
стекла снижают обзор водителя на 20% и более.  

Наказание за административное правонарушение, предусмотренное прим. 1 ч. 3 ст. 12.5 
КоАП РФ – штраф в размере 500 руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Жители Норильска выстроились в огромные очереди за авиабилетами. В продажу 
поступило 33% от общей квоты свободной продажи билетов. 

1 февраля стартовала продажа билетов на авиарейсы из Норильска в летний период. 
Билеты продаются в 30 билетных агентствах в Норильском промышленном районе, включая 
кассы «Норильск-ТАВС». Жители северного города публикуют в социальных сетях 
фотографии огромных очередей. 

В пресс-службе авиакомпании NordStar пояснили, что в рамках первой волны продаж в 
продажу поступило 33% от общей квоты свободной продажи билетов на период 
реконструкции ВПП аэропорта Норильска. Наиболее популярными стали прямой рейс 
Норильск-Красноярск и трансферный рейс Норильск — Москва. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

Примечательно, что половина от проданных билетов была оформлена он-лайн. 
Для стабильной работы сайта авиакомпании в течение января была сбалансирована нагрузка 
на серверы и проведена их модернизация. 

Напомним, 1 июня стартует первый этап реконструкции взлетной полосы в аэропорту 
«Алыкель». Работы продлятся до 15 сентября. Самолетам будет доступна полоса в 2,5 км, 
что позволит не ограничивать пассажирские и грузоперевозки. В 2017 году работы будут 
вестись на участке длиной в более чем один километр. Самолеты типа Boeing уже не смогут 
приземляться, поэтому их заменят самолеты малой авиации — АН-24 и ATR-42. Перелеты из 
Норильска в Красноярск планируется осуществлять преимущественно через Игарку, в Москву 
— через Новый Уренгой. 

Реконструкция аэропорта в Норильске проводится в рамках федеральной целевой 
программы «Развитие транспортной системы России (2010−2020 годы)». 

Норильский аэропорт введен в эксплуатацию в 1969 году. Пассажиропоток составляет 
500 тыс. человек в год, объем перевозки грузов и почты — 18 тыс. тонн. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 
Иностранцам, работающим в Норильске на основании патента, теперь нужно 
ежемесячно вносить аванс в сумме более 3250 рублей 

Аванс за патент увеличен, сообщили в отделе по вопросам миграции ОМВД России по 
городу Норильску. 

 В соответствии с приказом минэкономразвития РФ от 3 ноября прошлого года №698 "Об 
установлении коэффициентов-дефляторов на 2017 год", размер фиксированного авансового 
платежа по НДФЛ, уплачиваемого иностранными гражданами, работающими в России на 
основании патента, индексируется на коэффициент 1.623 (в минувшем году он составлял 
1.514) на федеральном уровне. 

 В Красноярском крае сумма ежемесячного фиксированного авансового платежа для 
иностранных граждан, имеющих патент, в текущем году составляет 3252,49 руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Норникель" по итогам 2016 года снизил производство никеля на 12% 
ГМК "Норильский никель" по итогам 2016 года снизила производство никеля на 12% г/г - 

до 236 тыс. тонн, сообщает компания. 
Производство никеля из собственного сырья составило 197 тыс. тонн, что соответствует 

ранее опубликованному прогнозу компании в объеме 195-200 тыс. тонн. 
Общий объем производства никеля в 4 квартале 2016 года составил 58 тыс. тонн, что на 

5% больше третьего квартала 2016 года. Объем производства никеля из собственного сырья 
составил 53 тыс. тонн, увеличившись на 16% по сравнению с 3 кварталом. 

По итогам 2016 года компания произвела 360 тыс. тонн меди, что на 2% ниже 
результатов прошлого года. Производство меди из собственного сырья составило 344 тыс. 
тонн, что соответствует ранее опубликованному прогнозу компании в объеме 342-352 тыс. 
тонн. 

Общий объем производства меди в четвертом квартале 2016 года по сравнению с 
третьим кварталом вырос на 11%, до 96 тыс. тонн. Производство меди из собственного сырья 
увеличилось на 12% и составило 91 тыс. тонн. 

По итогам 2016 года производство палладия и платины составило 2 618 тыс. унций (-3% 
по сравнению с 2015 г.) и 644 тыс. унций (-2% по сравнению с 2015 г.), соответственно. 
Производство палладия и платины в четвертом квартале 2016 года составило 633 тыс. унций 
(-3% по сравнению с 3 кв. 2016 г.) и 154 тыс. унций (-2% по сравнению с 3 кв. 2016 г.). 

finam 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
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Год 100-летия революции: ждут ли Красноярский край политические 
катаклизмы?  

В этом году исполняется 100 лет Великой Октябрьской социалистической революции. 
Станет политическая ли повестка 2017 года хотя бы в какой-то степени революционной?  

«ДК» вместе с экспертами рассмотрел несколько трендов, способных влиять на 
формирование событийного ряда в политике региона — от президентских выборов до 
«черного неба». 

Казалось бы, до президентских выборов еще далеко. Однако тематика экономических и 
инвестиционных форумов страны уже верстается в формате обсуждений президентской 
выборной программы. Тренд уловили и в Красноярском крае. Губернатор региона Виктор 
Толоконский заявил, что повестка КЭФ во многом будет определяться предстоящими 
выборами президента страны. Однако всерьез думать о смене экономического ракурса 
форума на политический не стоит. По словам политаналитика Андрея Копытова, привязка 
КЭФ к главному политическому событию 2018 года носит некий «рекламный» характер 

«На мой взгляд, это, скорее, яркий заголовок, нежели содержание. В условиях жесткой 
конкуренции с дискуссионными площадками Сочи, Санкт-Петербурга, Владивостока, 
Красноярск должен сформулировать неожиданную и значимую по смыслам для всей страны 
повестку», — говорит эксперт. 

По мнению политолога Александра Чернявского, привязка к президентским выборам не 
поможет КЭФ отстроиться от конкурентов. 

«Предстоящие выборы президента уже обсуждаются на Гайдаровском форуме, далее 
дискуссия продолжится в Сочи. На мой взгляд, КЭФ должен предложить абсолютно 
уникальную повестку, в которой будут преобладать актуальная экономическая проблематика 
и поиск конкретных решений. К сожалению, мы не стали площадкой для взаимодействия со 
странами АТФ. Эту инициативу перехватил Владивосток. Но у нас по-прежнему есть 
возможность конкурировать, предлагая актуальные для экономики страны темы. Например, 
инновационное развитие сырьевого сектора или образовательные аспекты. Имея мощный 
потенциал СФУ, мы продолжаем обсуждать научные и образовательные темы на КЭФ лишь в 
фоновом режиме», — считает политолог.   

Предвыборный флер 2017 года ощущается не только в попытке  орнаментального 
форматирования КЭФ. Российский политик Леонид Волков  опубликовал на своей странице в 
соцсетях программу развертывания региональных штабов Алексея Навального по стране. 
Эта работа начнется уже в феврале текущего года, и открытие штаба в Красноярске 
запланировано на март. Отметим, краевой центр вошел в первую десятку российских 
городов, где г-н Навальный намерен развернуть бурную предвыборную деятельность.  

По мнению красноярских экспертов, гипотетический штаб Навального вряд ли станет 
точкой объединения оппозиционных сил региона. По словам Сергея Комарицына, если 
Алексея Навального все-таки допустят до выборов, создать полноценный штаб для участия в 
избирательной кампании в Красноярске не удастся. 

 «Если он пойдет как самовыдвиженец, то в Красноярском крае ему нужно будет собрать 
не более 7500 подписей, а если от партии (что юридически более проблематично: снимать с 
выборов легче), то не более 2500 подписей. Цифры совсем некритичные. Найти операторов 
для сбора подписей несложно. Другая ситуация с сформированием полноценного штаба. Нет 
никаких заинтересованных субъектов. И волонтеров никаких он не найдет, может за это 
сказать спасибо Михаилу Прохорову, который создал партию, а потом бросил своих 
сторонников. Никто не будет наступать в очередной раз на грабли, да и настроения не те», — 
считает эксперт. 

Еще более категоричен Александр Чернявский.  «Выборы не делаются на энтузиазме. 
Это ресурсы — финансовые, человеческие, управленческие — и технологии. За идею 
реально будет работать небольшая волонтерская группа. Остальные сочувствующие 
ограничатся лайками и перепостами. Впрочем, всерьез говорить об участии Алексея 
Навального в президентской кампании еще рано. Пустят его или не пустят, большой вопрос», 
— заявил политолог. 
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Безусловно, на политический событийный ряд 2017 года будет оказывать 
влияние новый состава краевого парламента, который после выборов в сентябре прошлого 
года обновился практически наполовину. В январе новый созыв депутатского корпуса региона 
отметил первые 100 дней. За этот вроде бы небольшой отрезок времени стало очевидным, 
что обновленный парламент продолжит гнуть критическую линию в отношении управления 
жилищно-коммунальным комплексом края. Первой ласточкой стал пакет принятых ЗС в конце 
декабря поправок в краевой закон о капитальном ремонте. Удалось существенно сократить 
срок перехода со спецсчета на общий (с 2 лет до 6 месяцев), расширить виды работ и 
делегировать муниципалитетам полномочия по проведению конкурсов на подрядные работы 
по капремонту. За три года действия самого скандального закона в сфере ЖКХ на территории 
края это первая, можно сказать, революционная попытка усовершенствовать «сырой» 
законодательный документ. 

Не все единороссы одинаковы. Таковы первые ощущения от нового созыва ЗС  
Еще одним показательным моментом в работе краевого парламента стало 

противостояние с администрацией края в вопросе продажи предприятия «Шушенская марка». 
Несмотря на то, что парламентское большинство составляют представители «Единой 
России», случай с ликероводочным заводом показал, что единороссы далеко не всегда 
готовы поддерживать исполнительную власть и способны показывать зубы.  Можно 
предположить, что следующим камнем преткновения станет продажа 
«Красноярскнефтепродукта». Даже если сделка состоится, депутаты будут дотошно 
контролировать процесс.   

Мэр под «черным небом» 
Говоря о формировании событийного ряда в политике Красноярского края, невозможно 

обойти стороной так называемый фактор «черного неба», который, помимо собственно 
выбросов в атмосферу включает себя весь спектр экологических проблем. Экология, ставшая 
«символом» 2017 года на государственном уровне, вот уже несколько лет занимает 
устойчивое место в риторике практически всех политических партий, действующих на 
территории региона. 

Более того, «черное небо» выплеснулось и удобрило целый сонм сплоченных в некие 
формации, а также разрозненных общественников, породив типично красноярский персонаж 
— народного эколога. Последний тренд экологического дискурса, появившийся в январе, — 
влияние на экологию Красноярска плотной застройки. И в этой связи открываются новые 
перспективы экологической атаки на строительное лобби, занимающее серьезные позиции в 
городском Совете краевого центра. 

Скандалы вокруг речного вокзала и набережной — отличный повод проявить 
политическую волю 

 Однако главным политическим событием Красноярска, безусловно, станет назначение 
мэра города. В 2017 году истекает срок последнего избранного горожанами градоначальника 
— Эдхама Акбулатова. Вопрос о том, кто займет кресло мэра, с каждым месяцем будет 
набирать актуальность. Но уже сейчас можно предположить, что действующий глава города 
намерен участвовать в конкурсе. Во всяком случае, об этом свидетельствует не только более 
жесткая предвыборная риторика г-на Акбулатова, но и конкретные решения, например, отказ 
в строительстве торгово-развлекательного центра на набережной Енисея. 

Деловой квартал 
 

Цены на самый популярный овощ в Красноярском крае снизились на 11,8%. Картофель 
подешевел. А капуста стала стоить дороже. 

Красноярскстат подсчитал, как изменились цены на сельхозпродукцию в крае за год. 
Специалисты сравнили стоимость продукции в декабре 2016 года и в декабре 2015 года. В 
среднем цены выросли на 3,3%. Так на зерновые и зернобобовые культуры прирост цен 
составил 2,7%. Дороже стали: рожь — 27,%, овес — 23,%, горох — 9,2%, пшеница — 2,1%. 
При этом наблюдалось уменьшение цен на ячмень на 3,3%. 
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Среди овощных культур наибольшее снижение цен зафиксировано на свеклу и 
морковь — на 18,4% и на 18,3% соответственно, а так же на картофель — на 11,8%. А вот 
капуста стала стоить дороже на 2%. 

Из продукции животноводства более всего увеличились цены на яйца куриные на 11,1%, 
молоко — на 7,3%. При этом живой скот и птица подешевели. Снижение цен отмечено на 
птицу сельскохозяйственную на 10,4%, крупный рогатый скот — на 1,9%, свиней — на 0,4%. 

Интересно, что Красноярский край попал в топ 10 крупнейших производителей 
картофеля в России и занял в нем четвертое место. За прошедший год в нашем регионе 
было собрано 1240 тонн картофеля. Рейтинг составил алтайский портал Doc22. Лидеры 
рейтинга — Воронежская область, республика Татарстан и Брянская область. 

АиФ Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Число взявших ипотеку россиян выросло в прошлом году на 30% - Путин     
Число россиян, использовавших ипотеку для улучшения жилищных условий, в 2016 году 

выросло на 30%, сообщил президент РФ Владимир Путин.  
"У нас по сравнению с 2015 годом в 2016 году ипотечные кредиты выросли примерно на 

30%. А всего с 2005 по 2016 год более 6 млн граждан страны воспользовались этим видом 
финансовой услуги", - сказал президент РФ в среду на совещании с членами правительства 
РФ. 

ИА "Финмаркет" 
 

Россия ввела пограничную зону на границе с Белоруссией 
Директор ФСБ Александр Бортников установил пограничную зону на российско-

белорусской границе, следует из приказов, которые опубликованы на портале правовой 
информации. 

Пограничная зона установлена на границах Смоленской, Псковской и Брянской 
областей с Белоруссией для «создания необходимых условий охраны государственной 
границы РФ», говорится в документах. 

Ранее пограничной зоны на границе с Белоруссией не существовало. Решение о ее 
появлении было принято после того, как президент Белоруссии Александр Лукашенко в 
начале текущего года подписал указ об установлении безвизового порядка въезда и выезда 
иностранных граждан. 

Согласно документу, в Белоруссии могут находиться до пяти суток без виз граждане 80 
государств, прилетевших в страну через Национальный аэропорт Минск (39 стран Европы, 
Бразилия, Индонезия, США, Япония и др.). 

Президент Белоруссии Александр Лукашенко заметил, что «вой и вопли со стороны 
некоторых сопредельных государств – это просто попытка высказать неудовлетворение со 
стороны определенных сил». 

«Мы здесь ничего не нарушили с точки зрения нашего внутреннего законодательства. 
Это наше суверенное право. И мы не нарушили ничего в плане наших договоренностей с 
другими государствами», – заявил Лукашенко. 

Infox.ru 
 

Правительство РФ откажется от субсидирования ипотеки 
Правительство РФ считает нецелесообразным продлевать программу субсидирования 

процентных ставок по ипотечным кредитам. Об этом на совещании с президентом заявил 
первый вице-премьер Игорь Шувалов. 

«При достаточно серьезной стабилизации на финансовом рынке, при той низкой 
инфляции, которую мы имеем по итогам 2016 года, правительство приняло решение, что 
продолжать эту программу мы не будем, потому что сейчас коммерческие банки предлагают 
ипотечные ставки от 12% и ниже», - цитирует ТАСС Шувалова. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

Напомним, что процентные ставки банков привязаны к ключевой ставке Центробанка, 
которая с 19 сентября 2016 года составляет 10%. Программа субсидирования ипотечных 
кредитов предполагает, что государство компенсирует часть процентов, выплачиваемых 
заемщиком банку. Льготы распространяются на военнослужащих, молодых учителей и 
ученых, молодые семьи, работников РЖД, МИД, МВД, а также граждан с официальным 
доходом, не позволяющим взять ипотеку по стандартным ставкам. 

Infox.ru 
 

Пенсионеры угрожают экономике России. Старение населения может помешать стране 
выйти из кризиса 

В России на каждого пенсионера приходится гораздо меньше работающих, чем 
предполагалось ранее. Вчера агентство Bloomberg опубликовало новые данные о 
показателях пенсионной нагрузки почти для всех стран. Только в 6 из 178 обследованных 
стран ситуация хуже, чем в России, в частности в Японии, Франции и Белоруссии. Ситуация 
может усугубиться, если старение населения наложится на резкое сокращение рабочих мест 
из-за цифровых технологий и роботизации. Правда, эксперты не очень верят в роботов, а 
угрозу российской экономике видят в продолжении кризиса. 

Россия вошла в десятку стран с наибольшим риском, связанным со старением 
населения, следует из опубликованного вчера Bloomberg индекса Sunset. Подсчитано 
соотношение пенсионеров и трудоспособного населения. Причем если Всемирный банк и 
ООН для подобных расчетов берут усредненный пенсионный возраст в 65 лет, то Bloomberg 
использовал реальный возраст выхода на пенсию мужчин и женщин в каждой отдельно 
взятой стране из 178 вошедших в список. По данным агентства, это сделано потому, что во 
многих странах люди перестают работать задолго до достижения 65 лет: мужчины перестают 
работать до достижения 65-летнего возраста в 66% исследованных стран, а женщины – в 
78%. 

По расчетам агентства, в России на одного пенсионера приходится 2,4 работника. А 
расчеты этого показателя, исходящие из усредненных 65 лет, давали вдвое большее 
значение – 5,1. Россия в соответствии с этим индексом входит в число 10 стран с самым 
низким соотношением числа пенсионеров и трудоспособного населения. Меньше только во 
Франции и Сингапуре (по 2,2), в Японии, Белоруссии, на Мальте и Шри Ланке (2,3). Чуть 
лучше обстановка в Греции (2,5), Болгарии и Таиланде (по 2,6). В КНР данный показатель 
составляет 3,5, в США – 4,4, Колумбии – 4,5, Нигерии – 4,8, Венесуэле – 5,1, Уганде – 9. В 
Нигерии, где самый низкий возраст выхода на пенсию мужчин и женщин (50 лет), по обычным 
расчетам на одного пенсионера приходится 19,4 работающих, а Bloomberg насчитал 4,8. 

По данным агентства, в будущем с самым жестким вызовом при распределении 
ресурсов может столкнуться Азия. По прогнозу Центра оценки рисков в Азиатско-
Тихоокеанском регионе пожилое население здесь вырастет на 71% к 2030 году, в то время 
как в Северной Америке на 55% и на 31% – в Европе. 

Публикация индекса Sunset совпала с очередным всплеском интереса к возрасту ухода 
на пенсию в России. Газета «Известия» со ссылкой на источники, близкие к правительству, 
написала, что правительство уже приняло концептуальное решение повысить пенсионный 
возраст и думает только, до какой границы поднять и когда открыто сообщить об этом. 
Министр труда и соцзащиты Максим Топилин эту информацию опроверг. «Наверное, 
эксперты что-то сейчас делают, что-то обсуждают, какие-то расчеты ведут и так далее. Мы 
считаем, что еще время для этого не настало», – сказал Топилин. В аппарате вице-премьера 
Ольги Голодец, которая курирует социальный блок, также заявили, что окончательного 
решения еще нет. 

Дискуссия о повышении пенсионного возраста идет давно, народ потихоньку готовят к 
необходимости осознания, что экономика не может справиться с нагрузкой при выходе на 
пенсию женщин в 55, а мужчин 60 лет. Хотя спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко 
и  Топилин заявляли, что в 2017 году решения о повышении пенсионного возраста не будет, 
количество всевозможных утечек и открыто публикуемых схем перехода на новую систему 
говорит о том, что общество довольно активно тестируют на восприятие или антипатию к этой 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

идее. С начала 2017 года новые подходы начали обкатывать на госчиновниках: 
мужчины выйдут на пенсию в 60 с половиной лет, а женщины – в 55 с половиной. Ежегодно 
дата выхода на заслуженный отдых будет удаляться на полгода до достижения 63 лет 
женщинами и 65 лет мужчинами. 

КПРФ предложила Госдуме ввести мораторий на повышение пенсионного возраста до 
января 2025 года, но вряд ли оно будет отложено так надолго.  

Многие эксперты сходятся во мнении, что сформированное после президентских 
выборов 2018 года новое правительство уже точно будет иметь в портфеле не только сам 
текст постановления о «взрослении» пенсионеров, но и обработанное общественное мнение. 

«Повышение пенсионного возраста – это неизбежность, которую требует в том числе и 
состояние российской экономики», – сообщил в эфире радио Sputnik экономист Никита Исаев. 
По его информации средний возраст в стране составляет около 71 года – это на 4 года 
меньше, чем в Западной Европе и в США, и почти на 10 лет меньше, чем в развитых 
экономиках Востока: Южной Корее, Японии, Малайзии и Сингапуре. «В Европе пенсионный 
возраст в среднем 67 лет. Недавно на повышение пенсионного возраста пошли в такой 
социально ориентированной политической, экономической системе, как Беларусь», – говорит 
Исаев. Активно поддерживает идею повышения возраста выхода на пенсию глава Центра 
стратегических разработок (ЦСР) Алексей Кудрин. По его мнению, мужчинам его нужно 
поднять с 60 до 65 лет, а женщинам – до 63 («НГ» от 25.01.17). 

По данным Росстата, в 2016 году из 146,5 млн населения России 26,3 млн – это 
молодежь до 15 лет, 84,2 млн находятся в трудоспособном возрасте (от 16 лет до 
действующего пенсионного) и еще 36 млн – в пенсионном горизонте. При этом в пресс-
службе Пенсионного фонда России (ПФР) нам сообщили, что в стране насчитывается 44 млн 
только гражданских пенсионеров. Если использовать данные Росстата с коэффициентом 
Bloomberg для России (2,4), то пенсионеров должно быть 35 млн. А если взять за отправную 
точку данные ПФР с тем же коэффициентом, то трудоспособных надо больше 105 млн. 

Доцент кафедры статистики Российского экономического университета имени Плеханова 
Сергей Голодов призывает не очень доверять индексу, составленному по непонятной 
методике. «Пенсионеры «кормятся» не от тех, кто работает сегодня, а на те средства, 
которые они сами отчисляли в Пенсионный фонд. И это первично с точки зрения обеспечения 
их гарантий. Эти индексы носят характер боевой раскраски дикаря: чем ярче, тем страшнее. 
Профессионалу эти данные  ничего не дают». 

Росстат определил, что в декабре 2016 года численность рабочей силы  (так 
называемого экономически активного населения) составила 76,9 млн человек (52% от 
населения страны), причем возраст этого населения определяется статведомством от 15 до 
72 лет. 

Говоря о необходимости обеспечить экономический рост за счет увеличения 
пенсионного возраста, эксперты должны учитывать, что не только растет число пенсионеров, 
но из-за цифровых технологий и роботизации грядет сокращение количества рабочих мест. В 
развитых странах, по оценкам консалтинговой компании McKinsey & Co, уже в ближайшие 
пять лет развитые страны потеряют до 5 млн рабочих мест. Специалисты начали обсуждать 
варианты, при которых может быть введен «базовый основной доход», то есть сумма, которая 
автоматически будет выплачиваться гражданам. До такого социализма России далеко, но 
тенденцию появления на рынке небольшого количества рабочих мест даже при вводе 
больших производств, связанную с автоматизацией, участники рынка труда заметили уже в 
2016 году. 
        «Инициатива правительства по увеличению пенсионного возраста в первую очередь 
связана с невозможностью исполнения социальных обязательств по пенсионному 
обеспечению и только затем уже с улучшением экономических тенденций, – сказал «НГ» 
ведущий аналитик компании TeleTrade Александр Егоров. – В России высокий потенциал 
роста производительности труда, но на практике если и будет значительное сокращение 
рабочих мест, то скорее по причинам кризисного характера, а не из-за принципиального 
изменения в структуре производства и роста производительности». 
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«Слишком велик разрыв  между  логическими вариациями развития и 
«зазорами» в реалиях. Если и сократится число рабочих мест из-за искусственного 
интеллекта, то не глобально и не в России», – считает Голодов.  

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Особо циничная провокация  
Очередное обострение ситуации в Донбассе стало следствием ряда факторов, 

складывающихся не в пользу Украины. Потеря поддержки со стороны стран Запада, 
политическая и социальная нестабильность внутри государства, продолжающийся 
экономический кризис, председательство Украины в Совете Безопасности ООН — всё это 
стало предпосылками для организации со стороны официального Киева провокаций в 
Донбассе, в результате которых погибли мирные граждане.  

Новый министр иностранных дел Германии Зигмар Габриэль, в отличие от своего 
предшественника Франка-Вальтера Штанмайера, склонен гораздо более трезво оценивать 
ситуацию в Донбассе, считая, что именно Украина должна сосредоточиться на выполнении 
Минских соглашений. Также, по мнению Габриэля, санкции, введенные против Российской 
Федерации, не способствуют разрешению конфликта, а наоборот, стимулируют его. 

Новый президент США Дональд Трамп и его команда уже демонстрируют сдержанную 
позицию относительно всеобъемлющей поддержки Украины. Настораживает официальный 
Киев и очевидный курс на сближение России и Америки. Порошенко готов пойти на всё, чтобы 
не допустить нормализации отношений между Москвой и Вашингтоном. 

Понимая, что конъюнктура международных отношений меняется в связи с политической 
пересменкой в евро-атлантическом лагере, президент Украины и его окружение пошли на ряд 
очередных провокаций.  

Следует признать, что украинский политический режим давно утратил восприимчивость к 
нормам морали, да и просто здравый смысл в своих действиях. Вместо того чтобы решать 
насущные проблемы государства и населения в социально-политической и экономической 
сферах, украинские политики считают целесообразным продолжать пропагандистскую 
кампанию, направленную на переключение внимания населения на проблемы, которые 
искусственно создает киевский режим.  

Было известно, что Украина с 1 февраля 2017 года на месяц должна занять место 
председательствующего в Совете Безопасности Организации Объединенных Наций. Этим 
попробовал воспользоваться Петр Порошенко для очередной актуализации проблемы 
Украины на международной арене. Причем в худшей традиции безответственных политиков 
сделал это за счет жизней мирных граждан Донбасса.  

Последние дни января ознаменовались сообщениями различных информационных 
агентств о новом витке напряженности в Донбассе. Причем во вторник, 31 января, 
значительная часть СМИ преимущественно обсуждала проблему, связанную с обстрелами 
Авдеевки (в украинских СМИ фактически не фигурируют другие очаги конфликта, такие как 
Донецк, Макеевка и Ясиноватая). Началось же всё ранним утром в воскресенье с 
артиллерийского обстрела окраин Донецка, о чем свидетельствует огромное число жителей 
города, отлично разбирающихся в вопросах «входящих» и «исходящих» залпов.  

После этого, как сейчас уже становится очевидным, украинская власть запустила 
провокационный план, направленный на представление ситуации как агрессии со стороны 
донбасских республик, обвинив во всем Москву.  

Цинизм Порошенко и его окружения относительно граждан Украины давно не вызывает 
особого удивления, однако положить несколько сотен солдат вооруженных сил Украины 
только для того, чтобы устроить постановочное, как бы внезапное возвращение из Германии, 
даже для украинского президента выглядит кощунственным. Но это, по-видимому, особо не 
волнует Петра Порошенко, явно идущего ва-банк.  

В понедельник–среду ситуация вокруг Донбасса получила свое продолжение. 
Украинские официальные лица в унисон с подавляющим большинством местных СМИ начали 
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кампанию по обвинению ДНР, ЛНР и России в эскалации конфликта. От украинских 
представителей посыпались обращения в ООН, ОБСЕ и другие международные организации 
с требованием дать оценку происходящему, причем только в Авдеевке. Складывается 
впечатление, что все эти обращения были заранее подготовлены в администрации 
президента Украины и просто ждали своего времени. Результатом этих действий стало 
принятие рядом организаций и отдельных стран заявлений о недопустимости боевых 
действий и необходимости соблюдения Минских соглашений. 

В настоящий момент ситуация не урегулирована и постоянно приходят сообщения о 
новых обстрелах. Но уже уместно сделать несколько предварительных выводов. Во-первых, в 
очередной раз украинская сторона продемонстрировала безответственность и готовность 
идти на любые жертвы ради достижения своих узкокорпоративных целей, а по сути — 
сохранения должности президента за Порошенко.  

Во-вторых, реакция мирового сообщества демонстрирует, что отношение к конфликту в 
Донбассе значительно меняется, официальный Киев теряет поддержку на фоне прихода к 
власти в евро-атлантическом сообществе прагматиков, трезво оценивающих ситуацию на 
Украине.  

В-третьих, на фоне заявлений сторон конфликта и гарантов мирного урегулирования 
относительно необходимости неукоснительного соблюдения Минских соглашений уже 
проявляются тенденции изменения отношения к Украине в мире, что должно привести к 
фактическому принуждению Киева к миру. 

«Известия» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 02.02.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 60, 31 ▲ 0, 22 

EUR 65, 03 ▲ 0, 75 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


